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新闻短讯

联合国可持续发展大会开幕
联合国可持续发展大会（“里约＋20”峰会）

20 日在巴西里约热内卢开幕，120 多个国家的国
家元首或政府首脑时隔 20年后再度聚首里约热
内卢，商讨如何消除贫困、促进社会公平并确保
环保，为人类未来发展指明新的道路和方向。

中俄伊叙举行联合军演系谣传
外交部发言人洪磊20日在例行记者会上说，

有关中国、俄罗斯、伊朗、叙利亚即将在叙利亚举
行联合军演的报道是毫无根据的。

福建大巴坠山谷17人遇难
6 月 20 日 2 时许，一辆从无锡开往厦门的大

巴闽DY5719行经福建省宁德市霞浦县境内沈海
高速公路牙城段陇头高架桥时侧翻坠入 50余米
的深谷。据霞浦县委书记杨培钦介绍，车上共有
45人，其中死亡17人、重伤3人，其余人员生命体
征平稳，伤员已送到当地医院抢救。

伊核问题对话会结束
伊核问题六国及欧盟与伊朗对话会 19 日在

莫斯科结束，虽然双方立场仍有很大差距，但通
过本轮对话加深了对彼此立场的了解。双方同
意成立专家组，对各自建议中的相关技术细节进
行更为详尽的讨论。

我国“限塑令”累计省油480万吨
我国实施旨在治理“白色污染”的“限塑令”4

年来，全国主要商品零售场所塑料购物袋年使用
量减少 240 亿个以上。相当于节约石油 480 万
吨，四年累计节约的石油约占大庆油田年产量的
八分之一。

泰国一医院暴发甲流
泰国卫生部20日说，泰国东北部一家医院有

41人确认感染甲型H1N1流感，目前疫情已得到控
制。初步调查显示，一名医院工作人员6月8日与
患病的女儿密切接触后感染病毒，继而传染他人。

基地分子在法劫持4人质
据法国媒体报道，一名自称是“基地”组织成

员的武装歹徒 20 日在法国西南部城市图卢兹一
家银行分理处劫持 4 名人质。目前，其中 2 名人
质已被释放。 均据新华社电

空军招飞体检放宽
据新华社北京 6 月 20 日电 2012 年空军招

飞定选工作正在紧张有序地进行中。负责定选
体检工作的空军总医院体检队副队长陈同欣20
日接受采访时表示，空军招飞体检标准今年进
行了适当调整，在遵循“不影响飞行安全、问题
不发展、限于功能性问题、不产生并发症”四大
原则的前提下，对身高、牙齿等方面的体检标准
适当放宽。

陈同欣举例，过去规定对有文身刺字的一
律判定为不合格，现在则修订为“身上有宗教组
织、犯罪集团标志的文身、刺字；着短装裸露部
位刺有字、图案且直径超过 2cm，其他部位直径
超过 3cm，或虽经手术处理仍有明显文身瘢痕，
影响军容的，不合格。少数民族地区纯属风俗
习惯的文身，着短装不影响军容的，合格。”

另悉，在今年的空军招飞心理选拔中，心理
学专业人员首次参与面试工作，结束了以往由
飞行专家单独进行面试的历史。

（传言）有人认为，曾经搭乘航天器上天
飞过的种子就是“太空种子”。尽管目前太空
育种的认可度仍然存在争议，仍有一些不法
商家打着“太空种子”的旗号推销自己的产品。

（专家观点）种子上天走一遭，只是“太
空升级”第一步。

“搭载上天只是培育太空种子的第一
步，真正繁复的工作是随后进行的地面培
育、筛选和验证。”国家航天育种工程首席科

学家、中国农科院作物科学研究所航天育种
中心主任刘录祥说。

搭载回来的种子至少要经过三四代的
筛选，然后到多个省份的试验点去试种；试种
成功，再拿到品种审定委员会去审定。“品种
委员会还要试种三年，如果三年的表现都超
过对照品种，才能够得到审定证书。”刘录祥
说，这时的种子才能叫“太空种子”，才能合法
地推向市场。

关于太空飞行，那些美丽的误会
神舟九号遨游太空，激发了人们对太空飞行的兴趣。在关于

这个话题的种种说法中，有期待、憧憬，也有传言、误解。针对一些
不准确的“传说”，航天相关领域专家作出解释澄清。

（传言）“中国的万里长城是太空中能够
看到的地球上唯一的人工建筑。”这是一个
流传已久的说法。不过，自从中国第一个访
问太空的航天员杨利伟表示“没有看到长
城”，很多人又断言“太空中绝不可能看到长
城”。究竟哪个说法更靠谱？

（专家观点）太空中看到长城不是没有
可能，但可能性非常小。

清华大学航天航空学院副教授王兆魁

说：“人眼角的分辨率大概在 0.3角分左右，
这意味着航天员在200公里高的轨道上，只
能分辨出地面 17 米以上尺度的目标特征。
长城宽和高平均不过七八米，比起航天员肉
眼的分辨能力要小很多。”

王兆魁表示，能见度好的时候，从地面可
以看到同样位于300多公里高度飞行的国际
空间站的亮光。“因此，在所有条件都特别好的
情况下，从飞船上看到长城也不是没有可能。”

（传言）在神舟九号发射升空的视频中，
短暂出现过两个发光体。有网友惊呼，外星
人的飞碟前来为神九“护航”！

（专家观点）发光体或为大气光学现象
或飞机。

航天科工集团二院研究员杨宇光认为，
发光体很可能是大气光学现象或者飞机等
人造飞行器。他同时表示，如果只有个别相
机捕捉到这些发光体，也不排除是设备部分
像素发生故障造成的。

G20峰会发表宣言
欧元区表态“不让一人掉队”
据新华社电 二十国集团领导人第七次会议

当地时间19日下午在墨西哥洛斯卡沃斯落下帷
幕，并于会后发表了《二十国集团洛斯卡沃斯峰
会领导人宣言》。

宣言指出，二十国集团的首要任务仍是寻
求强劲、可持续、平衡的经济增长。二十国集团
将共同努力加强需求和重塑信心，通过支持经
济增长和促进金融稳定，来创造高质量的就业
机会。

有关向国际货币基金组织增资一事，截至目
前，与会各方已承诺将向国际货币基金组织增资
4500亿美元。宣言说，这笔资金对国际货币基金
组织各成员有效，并不针对任何特定的地区。

二十国集团中的欧元区成员在宣言中承
诺，将采取一切必要措施，维护该地区的完整性
和稳定性，改善金融市场运作，打破主权债务与
银行债务之间的恶性循环。

另据报道，中国国家主席胡锦涛 19日在洛
斯卡沃斯会见美国总统奥巴马。两国元首就中
美关系和共同关心的重大问题深入交换意见。

加碎尸案嫌犯拒认罪
或将接受精神鉴定

据新华社电 涉嫌杀害中国公民林俊的卢卡·
罗科·马尼奥塔19日在蒙特利尔出庭接受法官传
讯。面对一级谋杀等5项指控，马尼奥塔拒不认罪。

据加拿大媒体报道，马尼奥塔在拘押地点以
视频连线的方式出庭回答法官讯问。整个听证
过程持续大约3分钟。面无表情的马尼奥塔通过
他的律师帕纳乔表示，他拒绝认罪。

马尼奥塔将在 21 日再次以视频连线的方式
出庭。届时法庭将讨论律师提出的对马尼奥塔
进行精神鉴定的要求。如果法官同意，马尼奥塔
将在30天内接受精神鉴定。

新华社新京报央视综合报道

雾中松花江
这是6月20日拍摄的松花江晨雾中的一组

彩灯。 当日早晨，吉林省吉林市松花江上泛起薄
雾，犹如给江城穿上了白纱，烟波美景如梦如
幻。 新华社发

19 日 15 时 46 分，神舟
九号航天员飞行乘组在天
宫一号成功接收祖国第一
封电子邮件。首次开展的
天地电子邮件传输试验获
得成功。

↑6 月 19 日，荷兰皇家航空公司一架以生物燃料驱动的波音
777-200型客机首次执飞洲际航线。据悉，该客机所使用的生物燃料是以
使用过的餐厨用油——即国内俗称的“地沟油”为原料提炼加工而成的。

飞机用上“地沟油”

←荷兰皇家航空公司和斯希普霍尔机场的负责人为客机加注生物燃
料。 均为新华社发

聚焦神九/天宫

首封“天地”邮件说点啥
【通话试验】

首次视频通话：感谢关心
“神舟九号，我是北京，下面进行

双向视频通话试验……请手持摄像机
开始拍摄。”19日18时50分，地面与航天员首
次双向视频通话试验正在飞控大厅进行。

“神舟九号报告，非常感谢领导和同事们的关
心，飞行乘组在天宫生活得非常好，工作很顺利。请
大家放心。”同时，飞控中心大屏幕上清晰显示着航
天员乘组集体挥手的画面。

此次航天员进入太空首次实现了天地双向可视
通话，“天上人”和“地上人”首次可以“面对面”通话。

【邮件内容】

发封邮件需花上百元
19 日，北京航天飞控中心按计

划，将精心选编的包括图片、文档、视频在
内的数据包，通过专用的软硬件平台向天
宫一号发送，随后，航天员在终端显示系统看到了
来自地面的邮件。

据介绍，航天员共收到5封邮件，包括一幅鲜花图、一
幅五星红旗图、一幅风景图片等，以及约10秒长的动物视频。

据悉，天宫的邮箱是TG01，代表“天宫一号”，其容量有8G
左右。因为通信链路上的要求，每封邮件有最大长度要求，一封
邮件最大可发容量为80K，所以地面上的一封邮件要拆分成5封
发到天上。据介绍，目前没有互联网，只能通过飞控中心向天上
发送，航天员也不能回复邮件。发邮件和打卫星电话一样贵，约
几十元，甚至上百元钱。

？？
太空中能不能看到长城？ 看见的可能性非常小？？
上天转一圈就是“太空种子”？成为太空种子上天只是第一步

五芳斋粽子被曝发霉
该企业向消费者道歉承诺彻查

据新华社电 针对近日媒体报道的粽子发
霉事件，五芳斋 19日发表声明，向消费者致歉，
并表示已成立调查小组进行彻查。

据媒体报道，上海市民瞿先生近日为单位
员工和客户购买了 3000多只“五芳斋”粽子，当
天就发现其中部分已经发霉，并且有员工在食
用之后出现腹泻状况。

对此，五芳斋 19 日在其网站上做出声明，
向消费者致歉，并表示公司已经成立了调查小
组对相关问题进行彻查。声明中说，该消费者
买到的粽子存在包装违规的情况，即“公司规
定，进入 6月份炎热季节后，粽子应采用透气性
较好的无纺布袋包装”，而消费者所购买的新鲜
粽子使用的是“塑料袋包装”。

销售粽子的客服人员提醒，由于天气炎热，
购买新鲜粽子一定要采用透气性好的包装，如
无纺布和竹篮，勿将粽子放于汽车后备箱，常温
状态下粽子最好当天食用，冷藏的粽子也不要
超过3天，而且在食用前要煮透。

天宫一号与神舟九
号组合体 20 日晨 6 时许

“转正飞行”，为手控交
会对接做好准备。20日
6 时 18 分，天宫一号与
神舟九号组合体在太空
中进行了第一次姿态调
整，使它从交会对接的
倒飞状态进入正常飞行
姿态。

记者从北京航天飞
控中心的大屏幕上看
到，天宫一号与神舟九
号组合体正从水平方向
调整姿态，形成天宫在
后正飞，神九在前倒飞
的飞行模式，也是组合
体的标准飞行姿态。

北京航天飞控中心
总调度杨彦波介绍说，
神舟八号二次交会对
接，都是以天宫倒飞、飞
船正飞的姿态进行的。
这次的两次交会对接是
倒过来的，是天宫正飞，
飞船倒飞，飞船在天宫
的前面，这也是这次交
会对接任务的一个新的
技术特点。

神九
“转正飞行”
准备手控对接


